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erputaran	uang	di	lebaran	2023	diprediksi	melesat	10	hingga	P15	 persen.	 Kenaikan	 tersebut	 karena	 jumlah	 pemudik	

'meledak'	 usai	 sekitar	 3	 tahun	 mobilitas	 dibatasi	 akibat	

pandemi	corona.	Tahun	2023	 ini	diramalkan	sekitar	123	 juta	 jiwa	

pulang	 kampunh.	 Sementara	 Kamar	 Dagang	 dan	 Industri	 (Kadin)	

Indonesia	memprediksi	perputaran	uang	selama	libur	lebaran	bisa	

mencapai	Rp92,3	triliun	dan	tersebar	di	seluruh	wilayah	Indonesia.	

Bahkan,	 selama	 periode	 Ramadan	 dan	 Idul	 Fitri	 1444	 H,	 Bank	

Indonesia	(BI)	menyediakan	uang	tunai	senilai	Rp	195	triliun	untuk	

memastikan	ketersediaan	uang	Rupiah.	Prediksi	dengan	nilai	lebih	

besar	diungkapkan	Menteri	Pariwisata	dan	Ekonomi	Kreatif/Kepala	

Badan	Pariwisata	dan	Ekonomi	Kreatif	(Menparekraf/	Kabaparekraf),	

Sandiaga	 Salahuddin	 Uno.	 Dia	 memproyeksikan	 perputaran	

ekonomi	 saat	 momen	 mudik	 tahun	 ini	 akan	 mencapai	 Rp	 240,1	

triliun.	Ekonomi	bergairah	lagi.

(Baca	Hal	11)
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KPK 'Serang' Balik, 
Duga Tanggal Direkayasa 

JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menduga ada rekayasa 
dalam chat Wakil Ketua KPK Johanis 
Tanak dengan pejabat ESDM yang 
beredar di media sosial (medsos). 
Menurut KPK, rekayasa itu terkait 
tanggal pesan sehingga menjadi 
seolah-olah terjadi saat Tanak sudah 
terpilih menjadi Pimpinan KPK 
menggantikan Lili Pintauli Siregar.

"Kami saat ini juga mendapatkan 
informasi bahwa chat yang beredar 
tersebut sudah direkayasa tanggalnya 
oleh pihak yang tak bertanggung 
jawab sehingga seolah-olah terjadi 
pada saat sudah terpilih seleksi 
pimpinan KPK," kata Plt juru bicara 
KPK, Ali Fikri, dalam keterangan 
tertulisnya, Selasa (18/4/2023).

Terkait percakapan itu, Tanak 
sudah mengklarifikasi dan mengakui 
mengakui chat dengan pejabat ESDM 
itu. Namun, Tanak berdalih dirinya 
belum bertugas di KPK.Potongan 
percakapan keduanya membahas soal 
bisnis. Belum jelas konteks dalam 
percakapan yang terjadi. Hanya dalam 
salah satu bagian, ada disampaikan 
soal cari duit dengan buka kantor 
hingga membahas soal IUP (izin usaha 
pertambangan).

Johanis Tanak membenarkan soal 
adanya chat. Menurut dia, chat itu 
diskusi dengan Idris Sihite.

Idris Sihite ialah Kabiro Hukum 
Dit jen Minerba yang kemudian 
menjadi Plh Dirjen Minerba. Ia berasal 
dari Kejaksaan, sama seperti Johanis 
Tanak yang kini merupakan pensiunan 
jaksa.

Johanis Tanak berdalih chat itu 
hanya sekadar berbincang dengan 
Idris Sihite yang disebutnya sebagai 
teman diskusi. Ia juga beralasan 
bahwa pada saat  i tu ,  ia  belum 
bergabung dengan KPK. Obrolan 
membahas bisnis tersebut disebutnya 
sebagai cara dia mempersiapkan diri 
jelang pensiun sebagai jaksa pada saat 
itu.

"Itu sebelum saya tugas di sini 
[KPK]. Itu chatting ada tahun 2022. Itu 
chatting ada sebelum saya tugas sini 
[KPK]," kata Tanak kepada wartawan 
di sela konferensi pers, Kamis dini hari 
(13/4).Chat yang beredar di media 
sosial itu tercatat diawali dengan 
perkenalan dari pihak yang diduga 
Johanis Tanak pada 12 Oktober 2022. 
Chat itu ditujukan pada penerima 
tertulis atas nama Idris Sihite. Chat 
selanjutnya ialah pada 19 Oktober 
2022.

Untuk Johanis Tanak, Komisi III 
DPR memilihnya menjadi Wakil Ketua 
KPK menggantikan Lili Pintauli pada 
28 September 2022. Sehari kemudian, 
pemilihannya diresmikan dalam Rapat 
Paripurna DPR. Johanis Tanak yang 
juga mantan pejabat di Kejagung ini 

membacakan sumpah jabatan di 
Istana Merdeka pada 28 Oktober 
2022.

Artinya, Johanis Tanak sudah 
resmi diusulkan DPR menjadi 
Pimpinan KPK ketika chat terjadi. 
Saat kembali dikonfirmasi, Johanis 
Tanak beralasan dirinya belum 
resmi dilantik."Saya belum, ter-
pilih. Belum tentu saya kemudian 
pasti dilantik, iya toh," ujar Tanak.

Dilaporkan	ICW
Chat Tanak vs Sihite yang viral 

lewat akun @dimdim0783 ternyata 
tidak hanya terjadi pada Oktober 
2022. Dalam unggahan lainnya, 
akun tersebut juga membeberkan 
chat lanjutannya. Yakni pada 24 
Februari 2023.Pada bulan itu, 
Ta n a k  s u d a h  a k t i f  s e b a g a i 
pimpinan KPK. Di sisi lain, Sihite 
juga menjadi pihak berperkara 
lewat kasus dugaan korupsi Tukin 
di Kementerian ESDM. Sihite 
pernah diperiksa sebagai saksi.

Peristiwa ini yang kemudian 
membuat ICW mengadukan Tanak ke 
Dewan Pengawas (Dewas). Diduga 
melanggar kode etik dengan ber-
hubungan pihak berperkara. Peneliti 
ICW Lalola Easter mengatakan, 
meskipun penyidikan korupsi Tukin 
terjadi Maret 2023 tapi pasti sudah 
masuk ke meja  pimpinan pada 
Februari 2023, pada saat terjadinya 
komunikasi Tanak dengan Sihite. 
"Setidak-tidaknya sudah diterima KPK 
terkait dugaan tindak pidana korupsi 
yang akhirnya sekarang diperiksa oleh 
KPK itu sudah masuk di rentan waktu 
tersebut ,"  Lalola Easter kepada 
wartawan di Gedung Dewas KPK, 
Kuningan, Jakarta Selatan, Selasa 
(18/4/2023).

"Sehingga itulah kenapa kemudian 
ICW memilih untuk mengambil sikap 
untuk melaporkan yang bersangkutan. 
Jadi untuk selanjutnya, kami akan 
meminta kebijaksanaan dari Dewas 
untuk mempertimbangkan laporan 
kami dan menjatuhkan sanksi bagi 
Johanis Tanak atau setidak-tidaknya 
menjalankan pemeriksaan yang 
berintegritas atas yang bersangkutan," 
ucap Lola.

Terpisah, Eks penyidik KPK, Yudi 
Purnomo Harahap, menantang KPK 
untuk buka-bukaan terkait chat 
itu."Gampang ini membantah apakah 
itu rekayasa atau bukan rekayasa atau 
fakta terkait chat viral," kata Yudi 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e l a s a 
(18/4/2023).

Yudi meminta KPK membuka 
riwayat percakapan Johanis Tanak. Dia 
mengatakan tanggal pasti potongan 
chat yang viral di media sosial itu akan 
ketahuan dengan mudah."Tinggal 
perlihatkan saja ke publik print 

percakapan yang ada di HP Pak Tanak 
t a n g g a l  b e r a p a .  S e m u d a h  i t u 
pembuktiannya," ujar mantan Ketua 
Wadah Pegawai KPK ini.

Menurut Yudi, KPK memiliki tim 
forensik digital yang mampu untuk 
m e l a k u k a n  v e r i f i k a s i  r i w a y a t 
percakapan di handphone seseorang. 
Yu d i  m e n y e b u t  h a l  i t u  s e r i n g 
dilakukannya saat proses penyidikan 
di KPK."Pengalaman saya jadi penyidik 
KPK, KPK punya tim IT yang support 
penyidik yaitu tim Digital Forensik 

(DF). Mereka bisa kok jika hanya 
mengecek percakapan aslinya tanggal 
berapa," jelas Yudi.

Dia meminta handphone Johanis 
Tanak diserahkan ke tim forensik 
digital tersebut. Menurutnya, hal itu 
penting untuk mengetahui  ada 
t i d a k n ya  r e k a ya s a  ya n g  t e l a h 
dilakukan."Menurut saya serahkan 
HP Pak Tanak ke mereka. Nanti 
mereka akan keluarkan hasil dari 
percakapan itu," tutur Yudi. (wid,rls, 
kum,ant/dya)

Wakil	Ketua	KPK	Johanis	Tanak

Chat Johanis Tanak dan Pejabat ESDM Dilaporkan Dewas 

Rp 9.063.508.326 
Total	Kekayaan

LAPORAN HARTA KEKAYAAN PENYELENGGARA 
NEGARA (LHKPN) JOHANIS TANAK 

Rp 5.015.944.000 
TANAH	DAN	BANGUNAN

RP Rp. 139.000.000
HARTA	BERGERAK	LAIN

Rp. 240.000.000
TRANSPORTASI	DAN	MESIN

 satu unit mobil Toyota Corolla tahun 
1997 senilai Rp40	juta

1 unit mobil Willys Universal CJ 7 tahun
1980 senilai Rp200	juta.

RP Rp 3.400.000.000
KAS	DAN	SETARA	KAS

Rp 200.000.000
SURAT	BERHARGA

SALAH SATU ISI PERCAKAPAN YANG 
TERSEBAR DI MEDSOS

Johanis	:	"Iya, sy pun agak terlambat tp sejak tahun 
2012 sy mulai diminta teman2 tuk bantu2 di 
perusahaan mereka tp tdk full time, Hal tsb sy lakon krn 
sy sadar bhw tdk ada pimpinan Kejaksaan yg mau 
perhatikan kita. jd sy perlu berpikir n menyikpai 
langkah yg tepat tuk mengatasi kebutuhan hidup di Jkt 
ini yg penuh tantangan hidup.  
Sekarang sy mulai coba buka 
kantor dgn teman, salah 1 
kawan saya marga purba, 
bukan dr Kejaksaan. 
Kerjaan sy carikan klie, 
diskusi dgn klien n ikut 
membuat konsep yg 
akan dikerjakan, nanti 
teman2 yg maju siang 
atau negosiasi dgn pihak 
lawan.  Kalau kita cuma 
harap gaji, ras...". 

Idris	:	"Bagus sekali pak."

Sumer:
elhkpn.kpk.go.id
27	Februari	2023	
atau	laporan	
periodik	tahun	
2022.
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Partai Prima Sebut 
Ada Parpol Besar 'Jegal' Mereka

JAKARTA	 -	 Ketua Umum 
P a r t a i  R a k y a t  A d i l 
Makmur (Prima) Agus 
Jabo Priyono mengatakan 
ada pihak yang ingin 
m e n j e g a l  p a r t a i n y a 
supaya tak lolos verifikasi 
faktual yang dilakukan 
oleh KPU. Agus menuding 
ada ke-kuatan politik 
b e s a r  ya n g  b e r u s a h a 
menggagalkan verifikasi 
faktual.

A g u s  m u l a n y a 
menyampaikan ada empat 
masalah yang dihadapi 
Partai Prima dalam veri-
fikasi faktual. Di antaranya 
terkait  veri f ikator  di 
lapangan hingga masalah 
administratif."Jadi per-
tama adalah problem 
teknis yang dilakukan oleh 
verifikator di lapangan, 
ketika menemukan anggota 
misalkan langsung di TMS 
(tidak memenuhi syarat)-
kan. Yang kedua adalah 
problem-problem admini-
stratif, bahwa aturan-aturan yang 
m e s t i n y a  d i l a k s a n a k a n  u n t u k 
melandasi proses verifikasi faktual 
tersebut itu tidak dilaksanakan," kata 
Agus Jabo di DPP Prima, Rawasari, 
Cempaka Putih, Jakarta Pusat, Selasa 
(18/4/2023).

Agus lantas menyebut ada upaya 
intimidasi kepada kader partainya. Ia 
menuding upaya intimidasi itu berasal 
dari partai politik besar."Kami me-
yakini bahwa di belakang kekuatan-
kekuatan yang mengintimidasi ini ada 
kekuatan besar dan itu kekuatan-
kekuatan politik yang memang sejak 
awal dalam proses verifikasi yang ada 
di KPU itu mereka tidak ingin Prima 
ikut dalam Pemilu 2024," lanjutnya.

Menurut Agus persoalan politik 
yang membayangi verifikasi faktual 
Partai Prima berkenaan dengan partai 
besar. Ia menyebut upaya penjegalan 
itu dapat terlihat di Rapat Dengar 
Pendapat (RDP) Komisi II dengan KPU, 
Bawaslu hingga DKPP.

"Bagaimana kemudian di Komisi II 
wakil-wakil rakyat yang latar belakang- 
nya adalah partai-partai politik besar 
itu tidak memahami demokrasi, tidak 
menghargai demokrasi dan mengingin- 
kan supaya Prima tidak ikut pemilu 
2024," tutur Agus.

Meski demikian Agus mengakui 
tak tahu apa motif partai besar itu 
untuk menghalangi verifikasi faktual 
Partai Prima. Namun, ia meyakini 
salah satunya lantaran Prima anti 
oligarki."Terasa sekali usaha-usaha 
penjegalan terhadap Partai Prima itu 
ada, terasa sekali. Kita berusaha terus 
bertanya ke sana, ke mari, juga 
kemudian mendiskusikan apakah ini 
ada problem ideologi? kalau problem 
ideologi asas kita pancasila semesti-
nya tidak ada persoalan, kan begitu," 
tutur Agus.

"Apakah karena kemudian pada 
waktu deklarasi kita mengatakan 
bahwa garis politik Prima adalah anti 
oligarki gitu lo. Apakah kemungkinan 
p e r nya t a a n  g a r i s  p o l i t i k  ya n g 
kemudian membuat mereka takut, 
membuat mereka terganggu gitu," 
imbuhnya.

Ajukan	Kasasi
Partai Prima juga berencana 

melakukan kasasi terhadap putusan 
mengenai penundaan Pemilu 2024 
karena merasa dicurangi Komisi 
P e m i l i h a n  U m u m  ( K P U )  p a d a 
verifikasi faktual.KPU juga telah 
m e n e t a p k a n  p i h a k n y a  t i d a k 
memenuhi syarat (TMS) di sejumlah 
daerah pada verifikasi faktual ulang.

"Baik kami akan melakukan kasasi 
dan sedang mempertimbangkan 
laporan ke DKPP," katanya.

Dia menyampaikan salah satu 
indikasi kecurangan KPU adalah soal 
pergantian kepengurusan. Ia berkata 

KPU menyatakan Prima TMS karena 
tak melapor tentang pergantian 
pengurus di beberapa daerah.Ia 
berkata aturan hanya mewajibkan 
partai melapor ke KPU setempat saat 
ada pergantian pengurus. Namun, KPU 
m e w a j i b k a n  P r i m a  m e n g u b a h 
struktur kepengurusan lewat aplikasi 
Sipol.

Dia menyampaikan Prima akan 
mengajukan kasasi penundaan pemilu 
setelah Idulfitri. Mereka akan beraksi 
setelah kantor-kantor pemerintah 
kembali aktif."Kita langsung akan 
m e l a k u k a n  g e r a k a n - g e r a k a n 
melaksanakan langkah-langkah untuk 
tersebut, baik kasasi, laporan ke DKPP, 
maupun ke lembaga lain," ujarnya.

K e t u a  K P U  H a s y i m  A s y a r i 
merespons tudingan Prima tersebut. 
M e n u r u t  H a s y i m ,  K P U  s u d a h 
melaksanakan dan mengerjakan 
putusan Bawaslu nomor 001/LP/ 
ADM.PL/BWSL/00.00/II I/2023 
sesuai aturan.“KPU bekerja sesuai 
aturan. Dalam situasi ini KPU me-

laksanakan putusan Bawaslu untuk 
memberikan kesempatan Prima ikut 
verifikasi administrasi dan verifikasi 
faktual,” kata Hasyim dalam ke-
t e r a n g a n  t e r t u l i s n y a ,  S e l a s a 
(18/4/2023).

Lebih lanjut, kata Hasyim, KPU 
telah memberikan ksempatan kepada 
Prima untuk melakukan perbaikan 
keanggotaan dan kepengurusan yang 
saat ini sedang berlangsung tahapan 
verifikasi faktual.“Kesempatan ter-
sebut telah diberikan KPU dan bahwa 
situasi lapangan KPU melakukan 
verifikasi berdasarkan fakta yang 
ditemui dan hal itu yang dicatat dan 
dilaporkan, serta pada akhirnya 
sebagai bahan KPU mengambil ke-
putusan,”  ujar Hasyim.Menurut 
Peraturan KPU 210/2023 tentang 
tahapan verifikasi perbaikan ter-
hadap Partai Prima, pada 21 April 
2023 akan dilakukan rekapitulasi 
nasional serta penetapan partai 
politik peserta pemilu. (wid,rls,kum, 
ant/dya)

Ketua	Umum	Partai	Rakyat	Adil	Makmur	(Prima)	Agus	Jabo	Priyono	saat	konferensi	pers	di	kantor	DPP	Prima,	Jakarta	Pusat,	Selasa	(18/4/2023).	(istimewa)

RINCIAN 
JUMLAH KONTESTAN 

PEMILU SELAMA 
PERIODE 1982-2019:

1982 1987 1992 1999 2004 2009 2014 2019

(Parpol/Kontestan)

1997 2024*

4444

24 2420

15

3333

KET
*6	partai	lokal	Aceh
(Data	belum	final)



dan Pencegahan Penyakit (CDC), tanda 
dan gejala konjungtivitis bakteri 
tumpang tindih dengan penyebab 
konjungtivitis lainnya, termasuk 
konjungtivitis virus dan alergi, yang 
dapat mempersulit diagnosis. Tanda 
dan gejala khas meliputi Mata merah; 
Kotoran bernanah yang menyebabkan 
ke l o p a k  m a t a  ku s u t ;  Ke m o s i s , 
Penglihatan menurun dan Kelopak 
mata bengkak dan nyeri

S e b e l u m n y a ,  J u r u  b i c a r a 
Kemenkes RI MohammadSyahril 
menjelaskan, gejala paling banyak 
ditemukan pada pasien COVID-19 
varian Arcturus adalah batuk. Pada 
beberapa kasus, muncul juga gejala 
sakit tenggorokan atau sakit menelan, 
nyeri tubuh, dan hilang napsu makan.

"Sebagian di beberapa negara di 
matanya itu ada kemerahan. Istilah 
kedokterannya konjungtivitis. Dan ada 
kotoran seperti belekan. Tapi tidak 
semua kasus jadi jangan dijadikan 
patokan,"  beber  Syahri l  da lam 
konferensi  pers terkait  update 
perkembangan COVID-19.

Terpisah, Kepala Seksi Surveilans 
Imunisasi Dinkes DKI dr Ngabila 
Salama mengatakan dari lima pasien 
Arcturus di DKI tersebut, empat di 
antaranya bergejala ringan. Satu 
pasien dirawat di RS dengan gejala 
pneumonia. Kemudian terkait status 
vaksinasi, dr Ngabila mengatakan 
semua pasien sudah mendapat 
booster atau vaksin dosis ketiga 
COVID-19.

M e l i h a t  b a n y a k n y a  j u m l a h 
pemudik yang pulang ke kampung 
halaman tahun ini ,  Mahfud MD 
Menteri Koordinator Bidang Politik, 
Hukum dan Keamanan mengingatkan 
pemudik untuk tidak mengabaikan 
protokol kesehatan, apalagi tren kasus 
positif Covid-19 meningkat.

“Saya rasa terkait (kewajiban) 
vaksin sudah diberi tahu KAI lewat 
aplikasinya (dan media sosial). Saya 

m e n g i m b a u  m a sya ra k a t  u n t u k 
berhati-hati dalam minggu terakhir ini 
mengingat di berbagai negara kasus 
Covid-19 meningkat lagi walaupun 
tidak membahayakan. Jangan lupa 

untuk beristirahat cukup, minum 
vitamin,” kata Mahfud MD, Selasa 
(18/4/2023).

Te r p i s a h ,   E r i c k  T h o h i r, 
Menteri Badan Usaha Milik Negara 
juga mengingatkan pemudik soal 
prokes.

Erick Thohir minta pemudik 
untuk melengkapi vaksinasi Covid-
19 sebelum mudik dan tidak lupa 
untuk selalu menerapkan prokes 
di ruang dan transportasi publik.

“ S o a l  v a k s i n ,  s a y a  r a s a 
pemerintah telah melakukan dua 
hal. Satu, kalau di tempat atau 
kendaraan umum, kita kerahkan 
untuk memakai masker. Semen-
tara kalau di ruang terbuka, tidak 
masalah,” kata Erick.

Di Yogyakarta,  salah satu 
tujuan favorit pada musim mudik 
Lebaran 2023, Dinas Pariwisata 
Daerah Istimewa Yogyakarta 
m e m i n t a  d e s t i n a s i  w i s a t a 
m e n e r a p k a n  k e b i j a k a n 
cleanliness, health, safety, dan 
environment (CHSE) selama 

m u s i m  l i b u r  L e b a r a n  d e n g a n 
memastikan ketersediaan seluruh 
perlengkapan kebersihan. (wid,ant, 
ist/dya)
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JAKARTA - Indonesia kembali men-
catat kenaikan kasus baru COVID-19  
Selasa (18/4/2023) sebanyak 1.343 
kasus. Seiring itu terdapat kasus 
sembuh sebanyak 580 dan 11 pasien 
COVID-19 meninggal dunia.Hingga hari 
ini, terdapat total 6.759.153 kasus 
COVID-19 positif terkonfirmasi di 
Indonesia. Sedangkan kasus aktif 
COVID-19 hari ini tercatat ada se-
banyak 9.776.

Hingga kini, Indonesia mencatat 7 
kasus COVID-19 dengan subvarian 
O m ic ro n  X B B . 1 . 16  a t a u  va r ia n 
Arcturus, dengan 5 kasus di DKI 
Jakarta dan 2 kasus di Surabaya. 
Berbeda dari varian Corona lainnya, 
varian Arcturus diketahui memicu 
gejala khas pada mata. 

"Mayoritas mengeluhkan gejala 
baru mata merah, perih, keluar 
kotoran mata/belek," ungkap Kepala 
Seksi Surveilans Epidemiologi dan 
Imunisasi Dinas Kesehatan (Dinkes) 
DKI Jakarta dr Ngabila Salama Selasa 
(18/4/2023).

Spesialis mata dr Timmy Budi 
Yudhantara, SpM menyebutkan gejala 
varian Arcturus pada mata memang 
sangat mirip dengan konjungtivitis 
akibat virus yang lain."Gejala nya 
sangat mirip dengan konjungtivitis 
v i r u s  y a n g  l a i n ,  y a n g  a g a k 
membedakan ada sedikit kabur, lebih 
sensitif cahaya, dan dirasakan lebih 
nyeri," sebutnya, Selasa (18/4/2023).

S e c a r a  u m u m ,  d r  T i m m y 
menjelaskan, virus dapat menular 
atau menginfeksi mata lewat sentuhan 
tangan yang tidak bersih atau bertemu 
dengan orang yang mungkin terinfeksi 
lalu terkena percikan air liur saat 
berbicara, bersin, atau batuk."Pada 
pemeriksaan dokter akan didapat 
mata merah di  seluruh selaput 
konjungtiva, banyak belek. Dan pada 
awal infeksi, kornea umumnya masih 
normal," ungkapnya.

Dikutip dari Pusat Pengendalian 

Kasus COVID-19 Terus Mendaki, 
Gejala di Mata Wajib Diwaspadai

Arus	mudik	lebaran	2023	makin	terasa,	tampak	calon	penumpang	menunggu	keberangkatan	kereta	api	di	Stasiun	Pasar	Senen,	Jakarta,	Minggu	(16/4/2023).(istimewa)
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 PEMBALAP 
INE ROSDIANA

Foto-Foto : Berbagai Sumber

Bikin Produk Skincare



SATU lagi artis Indonesia yang terjun 
ke dunia kecantikan. Kali ini model dan 
pebalap Ine Rosdiana yang akan 
meluncurkan produk skincare-nya.

Wanita berhijab ini sehari-harinya 
memang dikenal sebagai aktris yang 
pernah bermain dan booming dalam 
sinetron Ganteng-Ganteng Serigala.

Tak cuma itu, Ine Rosdiana juga 
kerap mempertontonkan kecantikan-
nya sebagai foto model.

Dengan kesibukannya sebagai 
public figure, Ine Rosdiana tentunya 
tak melupakan kodratnya sebagai 
wanita yang selalu menjaga diri 
terutama kebersihan tubuhnya. Oleh 
karenanya, dia pun coba terjun ke 
dunia kosmetik yang kini tengah 
menjamur.

Sebagai Direktur PT Almaas Rose 
Indonesia, Ine Rosdiana rencananya 
akan meluncurkan produk skincare 
sendiri dengan brand Eneste.

Eneste adalah salah satu brand 
skincare di bawah naungan perusahaan- 
nya yang akan diluncurkan pada Juni 
mendatang.

"Bantu doanya teman-teman 
semua agar dari persiapan sampai 
launching brand Eneste di bulan Juni 
nanti semuanya berjalan lancar dan 
sukses," ujar Ine Rosdiana ditemui 
dalam Acara Buka Puasa dan 
Pemberian Santunan kepada 
100 orang Anak Yatim Piatu 
di Bintaro, Tangerang 
Selatan, akhir pekan 
lalu.

" A k u  l a g i  
bangun sebuah 
b i s n i s  y a n g  
past inya akan 
b e r m a n f a a t  
u n t u k  o r a n g  
b a n y a k  k a r e n a  
b i s n i s  i n i  a k a n  
menciptakan banyak 
sekali lapangan kerja dan 
mengajak orang-orang untuk 
ikutan sukses bareng aku. Dan bisnis 
yang aku jalanin ini di bidang 
kecantikan tepatnya skincare," lanjut 
Ine Rosdiana.

Ini merupakan wujud rasa syukur 
dan bahagia Ine Rosdiana akhirnya 
b i s a  m e nye l e n g ga ra ka n  a c a ra  
tersebut, yang akan jadi agenda rutin 
perusahaannya.

"Semua ini adalah bentuk rasa 
syukur aku kepada Allah atas apa yang 
sudah aku capai selama ini, hingga aku 
ada di titik ini. Di bulan suci Ramadan 
ini aku ingin berbagi kepada sesama 
khususnya anak-anak yatim piatu," 
tuturnya.

Lalu apa alasan Ine Rosdiana 
sempat-sempatnya membuat produk 
skincare di tengah kesibukannya di 
dunia hiburan?

R u p a n y a  i n i  b e r a w a l  d a r i  
keresahan wanita 27 tahun itu atas 
permasalahan kulit wajahnya. Sebagai 
model dan pebalap, dia sering 
terpapar debu serta asap.

"Karena berawal dari masalah 
yang sering terjadi di wajahku, maka 
bisnis yang aku bangun ini bisa jadi 
solusi untuk masalah yang sering aku 
hadapi sendiri dan aku juga yakin 

banyak kaum wanita di luar sana yang 
memiliki problem yang sama pada 
kulit wajah nya seperti aku," kata Ine 
Rosdiana.

Ine Rosdiana rupanya sempat 
menjajal produk racikannya itu sendiri 
dan memasarkannya secara terbatas 
ke teman-teman terdekat untuk 
menguji  apakah sudah layak 
dipasarkan atau tidak. Mendapat 
respons positif dari sahabatnya, ia 
makin mantap menjual produk 
skincare-nya tersebut.

"Jadi dulu aku sering banget 
punya masalah sama kulit wajah-
ku yang mana kalau kotor sedikit 
langsung jerawatan dan timbul 
flek hitam bekas jerawat, dari situ 
munculah ide untuk membuat 
formula skincare yang cocok untuk 
muka aku sampai akhirnya aku uji 
cobakan juga ke beberapa orang di 
sekitar aku dan ternyata cocok di 
wajah mereka," ujar Ine.

“Akhirnya aku berhasil ngeracik 
skincare sendiri dan aku coba 
pasarkan secara terbatas ke teman-
teman terdekat dan diterima dengan 
baik oleh mereka," pungkasnya (detik)

impression
Rabu, 19 April 2023 7



Family
Rabu, 19 April 20238

KURANG GERAK 
BISA TERKENA PENYAKIT

di lingkungan buruk dengan trotoar dan 
infrastruktur yang tidak mendukung, 
sedikit ruang aman untuk aktivitas fisik, 
d a n  s e d i k i t  t u j u a n  ( t e r m a s u k  
pemberhentian transit) dalam jarak 
berjalan kaki atau bersepeda dari 
rumah mereka. Padahal aktivitas fisik 
dapat  meningkatkan kesehatan 
sekarang dan di masa depan.

Dilansir dari cdc.gov, aktivitas fisik 
aerobik dan penguatan otot sangat 
bermanfaat bagi semua orang dari 
segala usia, ras dan etnis, bentuk, 
ukuran, dan kemampuan.  (bisnis)

bahkan bagi orang yang tidak memiliki 
faktor risiko penyakit jantung.

Selain itu, kurang aktivitas fisik 
j u g a  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
kemungkinan perkembangan faktor 
risiko penyakit jantung lainnya, 
seperti obesitas, tekanan darah tinggi, 
kolesterol, dan diabetes tipe 2.

2.	Diabetes	tipe	2
A k t i v i t a s  f i s i k  m e m b a n t u  

mengontrol gula darah atau glukosa, 
berat badan, tekanan darah, dan 
membantu meningkatkan kolesterol 
‘baik’ dan menurunkan kolesterol 
‘jahat’.

Jika kurang aktivitas fisik, ini dapat 
meningkatkan risiko seseorang 
terkena diabetes tipe 2.

Aktivitas fisik yang cukup, 150 
menit  aktivitas  sedang dalam 
s e m i n g g u ,  d a p a t  m e m b a n t u  
mengurangi risiko penyakit jantung 
dan kerusakan saraf, yang sering 
menjadi masalah bagi penderita 
diabetes.
3.	Kanker

Mendapatkan jumlah aktivitas 
f i s i k  y a n g  d i s a r a n k a n  d a p a t  
menurunkan risiko banyak kanker, 
seperti kanker payudara, usus besar, 
dan rahim.

Aktivitas fisik secara teratur 
adalah salah satu hal terpenting yang 
da p a t  d i la ku ka n  ora n g  u n t u k  
menghindari penyakit kanker dan 
meningkatkan kesehatannya.

Namun, banyak orang yang tinggal 

data yang dilansir dari Riset Kesehatan 
Dasar 2013, persentase penduduk 
Indonesia yang melakukan aktivitas 
fisik secara memadai adalah 26,1 
persen.

Penyakit tersebut tidak lagi 
menyasar kepada para manula tetapi 
sudah menyasar kepada usia 25 
hingga 55 tahun.

Jika pada periode 1990, pola 
kematian akibat penyakit tidak 
menular sebanyak 37 persen, maka 
pada 2015 meningkat menjadi 57 
persen.

Selain kurang aktivitas fisik, 
penyebab lainnya adalah merokok 
(36,3 persen), minum minuman 
b e r a l k o h o l  ( 4 , 5  p e r s e n )  d a n  
kurangnya konsumsi buah dan sayur 
(93,5 persen).

Kartini menjelaskan delapan dari 
10 orang Indonesia kurang aktivitas 
fisik, akibatnya tingkat obesitas 
Indonesia nomor 10 di dunia. Begitu 
juga kurangnya konsumsi buah dan 

sayur membuat satu dari tiga anak 
balita di Tanah Air mengalami 
stunting.

Lebih dari 44 persen penduduk 
di DKI Jakarta hidup dengan 
aktivitas fisik yang tidak memadai.

Berikut penyakit-penyakit yang 
mungkin dialami oleh orang yang 
kurang aktivitas fisik.

1.	Penyakit	jantung
Kurangnya aktivitas fisik dapat 

menyebabkan penyakit jantung, 

WORLD Health Organization (WHO) 
memperingatkan bahwa gaya hidup 
yang tidak aktif bisa menjadi salah satu 
dari 10 penyebab utama kematian dan 
kecacatan di dunia.

WHO mengatakan bahwa kurang 
gerak atau fisik yang kurang aktif 
dapat  berdampak ser ius  bagi  
kesehatan manusia.

Melansir situs Sehat Negeriku 
Kementerian Kesehatan, berdasarkan 

Membantu mencegah kenaikan 
berat badan yang tidak sehat
----------------------------------------------
Mengurangi risiko penyakit kronis, 
seperti penyakit jantung, kanker, 
dan diabetes tipe 2
----------------------------------------------
Membantu mengurangi perasaan 
cemas dan meningkatkan kualitas 
tidur
----------------------------------------------
Meningkatkan kemampuan kognitif 
dan mengurangi risiko demensia
----------------------------------------------
Meningkatkan kesehatan tulang 

MANFAAT YANG DIDAPAT 
DARI AKTIVITAS FISIK.
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 INILAH DI DUNIA8 HP TERMAHAL 

HANDPHONE atau HP adalah alat 
komunikasi yang tidak bisa dipisahkan 
dengan manusia zaman sekarang.

S e l a i n  m e n j a d i  a l a t  u n t u k  
berkomunikasi, kini fungsi HP juga 
semakin berkembang, mulai dari 
mengakses informasi di internet, 
berbelanja, belajar, hingga bekerja.

Tapi, tahukah Anda kalau ternyata 
ada hp termahal di dunia yang 
harganya sangat fantastis. Berikut 
daftarnya.

Merek dan Harga HP Termahal di 
Dunia. Mengutip dari luxuryproperty. 
com, berikut ini sejumlah HP termahal 
yang harganya sangat fantastis.

1.	Falcon	Supernova	iPhone	6	Pink	
Diamond	($48,5	juta)

Di posisi pertama ada Falcon 
Supernova iPhone 6 Pink Diamond 
yang menjadi HP termahal di dunia. 
Harga HP termahal ini mencapai $48,5 
juta. Smartphone ini sebenarnya 
cukup sederhana jika dibandingkan 
dengan kompetitornya.

Namun, pada handphone ini 
terdapat aksesoris emas 24 karat 
variasi rose gold dan platinum. Hal 
tersebutlah yang membuat ponsel ini 

6.	Smartphone	Diamond	Crypto	
($1,3	juta)

Ponsel mahal ini terbuat dari 
platinum dengan logo rose gold dan 
tombol home. Selain itu, terdapat 
beberapa panel kayu berkualitas tinggi 
di bagian tepinya. Fitur teknologi juga 
dikembangkan dalam ponsel ini, 
sehingga data penggunaannya tetap 
aman.

7.	Goldvish	Le	Million	($1.3	juta)
Goldvish Le Million juga termasuk 

HP termahal di dunia. Handphone ini 
memiliki bentuk belati dan pernah 
memegang rekor Guinness sebagai 
ponsel paling mahal di dunia. Ponsel 
ini terbuat dari emas putih 18 karat 
dan berlian 120 karat.

8.	Jackpot	Gresso	Las	vegas	
($1	juta)

HP termahal di dunia satu ini 
terbuat dari kombinasi emas dan 
berlian hitam dengan total 45,5 karat. 
Pada panel belakang ponsel ini terbuat 
dari kayu pohon Afrika yang usianya 
sudah 200 tahun. Tombol ponsel ini 
menampilkan 17 safir berukir laser 
yang dipoles dengan tangan (Bisnis)

menjadi mahal. Selain itu, tingkat 
kelangkaan ponsel ini membuat 
harganya bisa menjadi 5 kali lebih 
mahal.

2.	iPhone	4S	Elite	Gold	($9,4	juta)
HP termahal di dunia selanjutnya 

yakni iPhone 4S Elite Gold. Ponsel ini 
dibuat dengan 500 berlian di bagian 
tepinya dengan total 100 kata. Pada 
bagian belakang ponsel terdapat logo 
Apple yang terbuat dari emas 24 karat.

Logo tersebut juga menampilkan 
53 berlian. Selain itu, pada tombol 
home terdapat berlian 8,6 karat. 
Banyaknya berlian dan emas yang 
spektakuler membuat harga ponsel ini 
menjadi sangat tinggi.

3.	iPhone	4	Diamond	Rose	Edition	
($8	juta)

Sama seperti dua ponsel mewah 
sebelumnya, iPhone 4 Diamond Rose 
Edition juga merupakan ponsel 
ciptaan Stuart Hughes. Pada ponsel ini 
terdapat 500 berlian dengan total 100 
karat. Pada logo Apple terdapat 53 
berlian.

Pada tombol home ponsel ini juga 
terdapat berlian merah mudah 7,4 

karat. Harga HP termahal di dunia ini 
mencapai $8 juta.

4.	Goldstriker	iPhone	3GS	Supreme	
($3,2	juta)

G o l d s t r i ke r  m e r u p a k a n  h p  
termahal di dunia yang menggunakan 
emas 22 karat pada desainnya. Selain 
itu, di bagian tepinya terdapat 136 
berlian dan 53 berlian pada logo Apple. 
Sementara itu, pada tombol home 
terdapat berlian 7,1 karat. Selain 
memiliki penampilan yang mewah, 
ponsel ini juga ditempatkan pada 
kotak yang terbuat dari granit dengan 
hiasan kulit dan emas Kashmir.

5.	iPhone	3G	King’s	Button	($2,5	
juta)

HP termahal di dunia lainnya yaitu 
iPhone 3G King’s Button. Handphone ini 
didesain oleh Aloisson. Pada ponsel ini 
terdapat campuran emas kuning, putih, 
dan rose gold yang semuanya memiliki 
berat 18 karat.Emas putih pada ponsel ini 
memiliki bentuk strip yang membentang 
di sepanjang tepi HP dan bertahtakan 138 
belian. Pada tombol home ponsel ini 
terdapat berlian 6,6 karat yang mem-
buatnya semakin terlihat mewah.

Falcon Supernova iPhone 6 Pink Diamond iPhone 4S Elite Gold  iPhone 4 Diamond Rose Edition Goldstriker iPhone 3GS Supreme

 iPhone 3G King’s Button Smartphone Diamond Crypto Goldvish Le Million Jackpot Gresso Las vegas



Kita harapkan minimal 

masyarakat bisa dapat protein 

(dari ikan), sayur dan buah juga 

dapat. Karena kita ingin 

mendorong konsumsinya. 

Masyarakat Indonesia saat ini 

soalnya masih kurang konsumsi 

proteinnya, sayurnya, dan 

buahnya," 

“

SARWO EDI
Sekretaris	Utama	Bapanas
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pangan di setiap desa yang ada di 
Indonesia itu juga sejalan dengan 
program prioritas Pemerintah dalam 
menangani krisis pangan.

Program ini direncanakan akan 
berjalan mulai semester II di 2023. 
" K a m i  m e n a n t i k a n  a n g g a r a n 
tambahannya turun dulu. Juni lah kita 
harapkan sudah mulai,"kata Sarwo.

Selain program B2SA, Bapanas 
juga menyiapkan langkah strategis 
agar masyarakat lebih bijak dalam 
mengelola hingga mengonsumsi 
makanan. Misalnya seperti program 
"Indonesia Bebas Food Waste" yang 
dicanangkan pada 2022 lalu.

Program tersebut diluncurkan 
agar masyarakat bisa lebih sadar 
u n t u k  t i d a k  m e m b u a t  s a m p a h 
makanan baik itu berupa food waste 
(sampah makanan konsumsi) maupun 
food loss (sampah makanan berupa 
bahan pangan mentah).

K e b e r a d a a n  B a d a n  P a n g a n 
Nasional diatur dalam Peraturan 
Presiden (Perpres) No 66/2021, yang 
merujuk pada Undang-Undang Cipta 
Kerja.

Mengutip Perpres tersebut, Badan 
Pangan Nasional bertanggung jawab 
kepada Presiden, bertugas melak-
sanakan koordinasi, perumusan, dan 
penetapan kebijakan ketersediaan 
pangan, stabilisasi pasokan dan harga 
pangan, kerawanan pangan dan gizi, 
penganekaragaman konsumsi pangan, 
dan keamanan pangan.

Perpres Nomor 66/2021 tentang 
Badan Pangan Nasional, ternyata 

BADAN Pangan Nasional (Bapanas) 
tengah menyiapkan program bagi para 
ibu rumah tangga yang tergabung 
dalam PKK (Pemberdayaan Ke-
sejahteraan Keluarga) untuk me-
nanam bahan pangan sebagai langkah 
mendukung Penganekaragaman 
Konsumsi Pangan Beragam, Bergizi, 
Seimbang, dan Aman (B2SA).

"Sebagai bagian dari B2SA kami 
tengah siapkan agar setiap kelompok 
PKK di setiap desa itu dapat dukungan 
anggaran untuk dibelikan bibit me-
nanam tanaman-tanaman produktif 
seperti cabai dan bawang," kata 
Sekretaris Utama Bapanas Sarwo Edi 
saat ditemui di Jakarta.

Tidak hanya membudidayakan 
bahan pangan berupa sayur dan buah, 
Sarwo mengharapkan para ibu PKK 
juga bisa membudidayakan bahan 
pangan yang merupakan protein 
seperti ikan.

Program tersebut nantinya di-
harapkan bisa membantu masyarakat 
di setiap desa mendapatkan akses 
lebih mudah pada bahan-bahan 
pangan dengan kualitas yang baik dan 
akhirnya mendorong masyarakat bisa 
menciptakan kreasi pangan bergizi 
dari bahan lokal.

"Kita harapkan minimal masya-
rakat bisa dapat protein (dari ikan), 
sayur dan buah juga dapat. Karena kita 
ingin mendorong konsumsinya. 
Masyarakat Indonesia saat ini soalnya 
masih kurang konsumsi proteinnya, 
sayurnya, dan buahnya," ujarnya.

Lebih lanjut, Sarwo mengatakan 
program pembudidayaan bahan 

m e n u g a s k a n  b a d a n  i n i  u n t u k 
melakukan tugas pemerintahan di 
bidang pangan yang sebelumnya 
tersebar di berbagai kementerian 
teknis.

Pemusatan ini diharapkan dapat 
mempermudah proses koordinasi 
l i n t a s  s e k t o r  u n t u k  m e m b u a t 
kebijakan impor lebih efektif dan tepat 
sasaran.

B a d a n  Pa n g a n  N a s i o n a l  i n i 
menyelenggarakan beberapa fungsi. 
Ada dua yang paling krusial, yakni 
menyelenggarakan fungsi koordinasi, 
perumusan, dan penetapan kebijakan 
ketersediaan pangan, stabilisasi 
pasokan dan harga pangan, kerawanan 
pangan dan gizi, penganekaragaman 
konsumsi pangan, dan keamanan 
pangan.

Dan kedua yakni,  koordinasi 
pelaksanaan kebijakan ketersediaan 
pangan, stabilisasi pasokan dan harga 
pangan, kerawanan pangan dan gizi, 
penganekaragaman konsumsi pangan, 
dan keamanan pangan.Badan Pangan 
Nasional juga bertanggung jawab atas 
pelaksanaan pengendalian kerawanan 
pangan dan pengawasan pemenuhan 
persyaratan gizi  pangan hingga 
pengembangan sistem informasi 
pangan.

Adapun dalam Pasal 4 ayat (1) 
disebutkan 9 jenis pangan yang 
menjadi tugas dan fungsi Badan 
Pangan Nasional meliputi beras, 
jagung,  kedelai ,  gula konsumsi, 
b a w a n g ,  t e l u r  u n g g a s ,  d a g i n g 
ruminansia, daging unggas, dan cabai.

Kehadiran Badan Pangan Nasional 

harusnya berkorelasi dengan efekti-
vitas impor sebagai instrumen pen-
dukung kebijakan pangan nasional. 
Badan Pangan Nasional pun akan 
punya wewenang dapat membuka 
keterlibatan sektor swasta dalam 
proses impor pangan (berbagai 
sumber)

IBU-IBU PKK TANAM 
BAHAN PANGAN SUKSESKAN B2SA



Triliunan	Rupiah...	(dari	hal	1)

MUDIK kali ini sudah seperti sebelum 
pandemi COVID-19 terjadi. Presiden 
Joko Widodo atau Jokowi bahkan 
mencabut pemberlakuan pembatasan 
k e g i a t a n  m a s ya ra k a t  ( P P K M ) . 
Berdasarkan Survei Badan Kebijakan 
Transportasi (BKT), Kementerian 
Perhubungan pergerakan masyarakat 
diperkirakan mencapai 123,8 juta 
orang pada masa mudik lebaran 2023. 
Jumlah ini meningkat 14,2 persen 
dibandingkan pergerakan masyarakat 
di masa lebaran 2022 yang mencapai 
85,5 juta orang. 

Direktur  Eksekuti f  Asosiasi 
Pemerintah Kabupaten Seluruh 
I n d o n e s i a  ( A p k a s i ) ,  S a r m a n 
S i m a n j o r a n g ,  m e m p r e d i k s i 
perputaran uang di daerah selama 
Lebaran 2023 mencapai Rp 92,3 
triliun. Angka tersebut dihitung dari 
jumlah pemudik sebanyak 123,8 juta 
o ra n g  a t a u  s e t a ra  3 0 . 7 5 2 . 0 0 0 
keluarga, dengan asumsi setiap 
keluarga membawa uang rata-rata Rp 
3 juta. Namun, menurutnya masih ada 
kemungkinan nominal uang saku 
keluarga di atas Rp 3 juta.

"Perputaran uang tersebut akan 
akan menyebar di sektor usaha 
transportasi darat, laut, dan udara. 
Kemudian sektor kuliner (pesawat), 
kuliner, hotel/penginapan, restoran, 
kafe, destinasi wisata, UKM makanan 
khas daerah, penjual souvenir,warung 
dan toko-toko di daerah," kata Sarman 
lewat keterangan tertulis dikutip 
Selasa (18/4/2023).

Meski  menyebar  di  se luruh 
wilayah Tanah Air, Sarman menyebut 
perputaran uang bakal didominasi di 
Pulau Jawa, yakni Jawa Tengah, Jawa 
Timur, Jawa Barat, Jogjakarta, Banten, 
dan Jabodetabek. Persentasenya 
berkisar 62,5 persen dengan asumsi 
jumlah pemudik 77,3 juta orang atau 
s e t a r a  1 9 . 3 2 5 . 0 0 0  k e l u a r g a . 
Sementara sisanya bakal menyebar ke 
Sumatera, Kalimantan, Bali, Nusa 
Tenggara Barat, Nusa Tenggara Timur, 
Sulawesi, Maluku, dan Papua.

"Dengan potensi perputaran yang 
cukup besar tersebut dipastikan 
ekonomi daerah akan produktif dan 
bergairah," ujar Sarman. 

Lebih jauh, kata Sarman, hal 
t e r s e b u t  b e r d a m p a k  p a d a 
meningkatnya konsumsi rumah 
tangga dan berkontribusi besar 
terhadap pertumbuhan ekonomi 
nasional maupun daerah. Dengan 
begitu, dia pun berharap target 
pertumbuhan ekonomi kuartal I 2023 
sebesar 5 persen bisa tercapai.

Dampak ekonomi lebaran ini juga 
bakal dirasakan pemerintah daerah 
melalui kenaikan Pendapatan Asli 
Daerah (PAD) yang berasal dari pajak 
hotel,restoran, kafe, retribusi masuk 
destinasi wisata, dan sebagainya. 
K a r e n a  i t u ,  S a r m a n  b e r h a r a p 
pemerintah daerah dapat membantu 
kelancaran arus mudik. Salah satunya 
dengan memastikan para pengusaha 
di daerah tujuan tidak menaikkan 
harga yang jor joran yang membuat 
para pemudik enggan membelanjakan 
uangnya.

"Tarif masuk lokasi wisata, tarif 
hotel, harga makanan dan minuman, 
kami harap tidak mengalami kenaikan 
yang memberatkan konsumen. Pelaku 
usaha di daerah tujuan mudik harus 

m e n c i p t a k a n  p e l a y a n a n  y a n g 
berkesan dan menyenangkan," ujar 
pria yang juga menjabat sebagai Wakil 
Ketua Umum Kamar Dagang dan 
Industri (Kadin) Indonesia Bidang 
Pengembangan Otonomi Daerah ini.

Sementara itu, Ekonom yang juga 
Direktur Segara Institut Pieter 
Abdullah Redjalam menjelaskan 
dampak dari lebaran 2023 terhadap 
pertumbuhan ekonomi Indonesia. 
Menurut dia, dalam data proyeksi 
pertumbuhan ekonomi yang dirilis 
oleh banyak lembaga, termasuk 
Segara Institut, dampak lebaran 
sudah diperhitungkan. 

Segara Institut misalnya, Pieter 
mencontohkan, memproyeksikan 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
2023 sebesar 4,75-5,25 persen. "Itu 
sudah memperhitungkan dampak 
lebaran.  Sudah ada kontribusi 
lebaran. Masing-masing 4,75 skenario 
pesimis, 5,25 skenario optimis," ujar 
dia kepada Tempo melalui pesan 
pendek pada Senin, 17 April 2023. 

Pieter  menuturkan lebaran 
memang punya peran besar dalam 
perekonomian di Indonesia. Dalam 
periode lebaran, kata dia, konsumsi 
nasional meningkat signifikan."Tetapi 
kami tidak membuat perhitungan 
berapa nilai sumbangan lebaran 
terhadap perekonomian secara 
khusus," tutur Pieter. 

Penukaran	Uang	Meningkat
Di sisi  lain,  selama periode 

Ramadhan dan Idul Fitri 1444 H, Bank 
Indonesia (BI) menyediakan uang 
tunai senilai Rp 195 triliun untuk 
memastikan ketersediaan uang 
Rupiah di Indonesia. Jumlah tersebut 
meningkat 8,22% jika dibandingkan 
dengan real isasi  pada periode 
Ramadhan dan Idul Fitri tahun 2022 
lalu.

Sejumlah uang tersebut disalur-
kan melalui program Semarak Rupiah 
Ramadhan dan Berkah Idul Fitri 
(SERAMBI)  2023.  Hingga  per-
tengahan April 2023 ini, BI mencatat 
realisasinya sudah mencapai 81% 
atau sebesar Rp 157,96 triliun."Untuk 
realisasi terkait dengan program 
Serambi seperti rencana kita Rp 195 
triliun atau tumbuh 8% di tahun 
2023, per tanggal 17 April ini sudah 
tercapai 81% atau Rp 157,96 triliun," 

t e ra n g  D e p u t i  G u b e r n u r  B a n k 
Indonesia Aida S. Budiman dalam 
ko n f e r e n s i  p e r s  R a p a t  D e wa n 
Gubernur, Selasa (18/4/2023).

Adapun pecahan mata uang yang 
paling sering ditukar masyarakat 
yakni pecahan Rp 20 ribu, Rp 50 ribu, 
dan Rp 100 ribu. "Ini realisasinya di 
atas 80% persentase untuk realisasi 
penarikannya," ungkapnya.

Aida mengatakan animo masya-
rakat dalam melakukan penukaran 
pecahan uang tahun ini meningkat 
tajam seiring dengan berbagai layanan 
yang sudah dihadirkan BI sebelumnya 
yang dimulai dengan berbagai macam 
upaya penukaran uang, terutama di 
pusat-pusat keramaian seperti pelabuhan, 
rest  area,  program-program di 
perbankan dan BI, drive thru, BI goes 
to school dan melalui layanan Si Pintar.

Kendati animo masyarakat tinggi 
dalam penukaran uang, Aida mengata- 
kan pihaknya melihat belum ada 
keperluan untuk menambahkan uang 
tunai persiapan lebaran ini."Sejauh ini 
kami tidak melihat adanya keperluan 
penambahan, Rp 195 triliun tadi tetapi 
tentunya bi la  diperlukan Bank 
Indonesia akan selalu siap untuk 
melakukan hal tersebut," jelasnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Deputi Gubernur BI Doni Primanto 
Joewono juga memastikan bahwa 
penggunaan layanan BI Fast yang akan 
meningkat selama periode Ramadhan 
dan Lebaran tahun ini telah diantisipasi 
oleh BI. Ia mengatakan pihaknya 
sudah memitigasi risiko baik likuiditas 
sistem komunikasi,  pengecekan 
aplikasi, infrastruktur hingga sumber 
daya manusia untuk memastikan BI 
Fast tidak akan mengalami kendala.

"Biasanya kalau hari raya itu BI 
Fast utilisasinya hampir 90% jadi time 
per second transactionnya pun kita 
sudah tingkatkan dan kita jamin 
sampai liburan seminggu ini BI Fast 
akan aman," katanya memastikan.

Sektor	Pariwisata	Optimistis
Terpisah, Menteri Pariwisata dan 

Ekonomi Kreatif/Kepala Badan 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
( M e n p a r e k ra f / K a b a p a r e k ra f ) , 
Sandiaga Salahuddin Uno mem-
proyeksikan perputaran ekonomi saat 
momen mudik dan libur Lebaran 
tahun ini akan meningkat dibanding 

tahun sebelumnya. Dia memper-
kirakan perputaran ekonomi kali ini 
akan mencapai Rp 240,1 triliun.

"Ini tentunya patut kita syukuri, 
tapi kita harus juga mengantisipasi 
agar pengelola destinasi wisata dan 
sentra ekonomi kreatif tetap me-
nerapkan seluruh protokol CHSE, 
protokol keamanan, keselamatan, ke-
sehatan dan keberlanjutan lingkungan," 
kata Sandiaga dalam keterangan 
tertulis, Selasa (18/4/2023).

Lebih lanjut, Sandiaga menjelas-
kan proyeksi perputaran ekonomi 
tersebut tidak lepas dari prediksi 
pertumbuhan pergerakan masyarakat 
saat musim mudik tahun ini.Pada 
tahun ini, pergerakan masyarakat 
diperkirakan naik sebesar 44,8% di 
banding tahun lalu atau total sebesar 
123,8 juta orang. Adapun, pada tahun 
lalu, jumlah pergerakan masyarakat 
ketika momen mudik sebesar 85,5 juta 
orang.

Sandiaga menyebutkan ada be-
berapa  faktor  penunjang  yang 
d i p r e d i k s i  m e n j a d i  p e n y e b a b 
kenaikan pergerakan masyarakat. Di 
antaranya adalah jumlah hari libur 
yang lebih panjang dan relaksasi 
kebijakan pembatasan perjalanan.

"Hal ini sesuai dengan strategi 
k i t a .  M a k a ,  d e n g a n  a s u m s i 
menggunakan basis pengeluaran 
wisatawan nusantara saat mudik 
lebaran periode 2019-2021 sekitar 
1 ,94 juta ,  maka diproyeksikan 
perputaran ekonomi naik dari angka 
estimasi awal Rp 150 triliun ke Rp 
240,1 triliun," jelas Sandiaga.

Selain itu ada 92% masyarakat 
yang disurvey menyatakan akan 
berwisata selama periode libur 
lebaran 2023.  Survei  ini  te lah 
dilakukan Kemenparekraf mulai 31 
Maret hingga 28 April 2023.

Adapun untuk preferensi daya 
tarik wisata, sebesar 64,5% res-
ponden memilih pantai/danau/ laut, 
54% responden memilih pusat 
kuliner, 51,3% responden memilih 
pegunungan/agrowisata 51,3%, 
36,5% memilih taman rekreasi 36,5%, 
dan 29,6% memilih desa wisata untuk 
dikunjungi."Ini adalah peluang buat 
rekan-rekan semua dalam upaya 
memperkuat kebangkitan ekonomi 
dan terbukanya lapangan kerja," kata 
Sandiaga.(wid,rls,tmp,ist/dya)
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Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	Laila	Mufidah	saat	inspeksi	di	salah	satu	
puskesmas	Kota	Surabaya	beberapa	waktu	lalu.	(Dok.Diskominfo	Surabaya)

WAKIL KETUA DPRD SURABAYA LAILA MUFIDAH, 
DUKUNG LAPANGAN TEMBAK JADI RUMAH SAKIT TIPE C

tetap tidak akan melenyapkan fasilitas 
lapangan tembak. Sebab, selain untuk 
memfasilitasi para atlet dan pemilik 
talenta menembak, pemkot juga tetap 
akan menyediakan fasilitas untuk 
publik tersebut.

Memang semua di luar prediksi 
da n  kem a m p u a n  sa a t  p a n dem i 
melanda hebat .  Pengembangan 
wilayah Surabaya Utara dengan 
destinasi terintegrasi ikut rontok 
bersama COVID-19 mulai pantai, 
Benteng Kedung Cowek, cable car, dan 
lainnya gagal terealisasi.

"Pengembangan pembangunan 
untuk mensejahterakan masyarakat 
harus tetap jalan. Kalau destinasi 
terealisasi,  dampak ekonominya 
kepada masyarakat sudah pasti 
dirasakan," kata Laila.

Informasinya, Lapangan Tembak 
akan dialihkan dan terintegrasi dengan 
arena sport Stadion Gelora Bung Tomo 
(GBT). Di Surabaya Barat ini akan 
dilengkapi fasilitas lapangan tembak. 
"Nantinya jadi satu di GBT," kata Laila.

Sementara itu, Kabid Bangunan 
Gedung Dinas Perumahan Rakyat dan 
Kawasan Permukiman serta Per-
tanahan (DPRKPP) Kota Surabaya 
Iman Kristian membenarkan adanya 
rencana pemanfaatan Lapangan 
Tembak Kedung Cowek untuk rumah 
sakit tipe C.

Iman menjelaskan semenjak 
lapangan tembak digunakan sebagai 
rumah sakit lapangan saat pandemi 
COVID-19,  k ini  lapangan t idak 
berfungsi sebagai mana mestinya.

" D u l u  a d a  r a t u s a n  j e n a z a h 
penderita COVID-19 dibawa ke rumah 
sakit lapangan tembak. Semenjak itu 
t i d a k  a d a  ya n g  m e n g g u n a k a n . 
Daripada tidak berfungsi lebih baik 
digunakan untuk rumah sakit ," 
katanya.(adv*/dya)

Saat ini keberadaan aset 
Pemkot  tersebut  perlu 
d i m a k s i m a l k a n .  L a i l a 
mendesak agar bangunan 
l u a s  i t u  s e g e r a 
termanfaatkan dengan baik. 
Pimpinan DPRD ini akan 
mengecek anggaran terkait 
dukungan pembangunan 
lapangan tembak.  Awal 
dibangun Rp54 miliar dan 
k e m b a l i  m e n d a p a t 
tambahan anggaran Rp24 
miliar.

"Kami mendorong agar 
dilakukan optimalisasi agar 
Lapangan Tembak tidak 
mangkrak. Eman (sayang)," 
kata Laila.

Setelah sukses menjadi 
"penolong" dalam pandemi 
COVID-19, Lapangan Tembak 
hingga saat ini masih stand-
by sebagai RS Lapangan 
Tembak. Namun, sejak 2021 
bangunan yang kini dikenal 

Rumah Sakit Lapangan Tembak (RSLT) 
sudah tidak ada pasien.

Gedung dua lantai yang didesain 
untuk olahraga tembak tersebut 
masih terawat. Jika muncul wacana 
tetap akan berkembang menjadi 
rumah sakit, Laila akan mendukung. 
"Informasi yang saya terima memang 
untuk proyeksi RS tipe C," katanya.

Lapangan	Tembak	dialihkan	ke	GBT
Ditambahkan Wakil Ketua DPRD 

Surabaya Laila Mu�idah, pihaknya 
mendesak agar Pemkot Surabaya 
makin cermat dalam merencanakan 
pembangunan. Termasuk memikirkan 
masa depan Lapangan Tembak yang 
sudah direncanakan.  Lapangan 
tembak harus tetap ada.

Informasinya, Pemkot Surabaya 

SURABAYA - Pimpinan DPRD Kota 
Surabaya mendukung Lapangan 
Tembak di Kedung Cowek, Bulak, Kota 
Surabaya,  dijadikan rumah sakit (RS) 
tipe C. Untuk diketahui sebelumnya 
lokasi ini  digunakan sebagai rumah 
sakit lapangan saat pandemi COVID-19 
melanda.

Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
Mu�idah di Surabaya, dikon�irmasi 
Selasa (18/4/2023) mengatakan,  
setiap aset dan fasilitas publik milik 
Pemkot Surabaya harus mempunyai 
nilai manfaat untuk warga.

"Termasuk, keberadaan gedung 
Lapangan Tembak Internasional 
Kedung Cowek juga harus memberi 
nilai kegunaan bagi masyarakat," 
katanya.

Untuk diketahui, sejak dibangun 
pada 2019, kata dia, gedung megah 
yang pembangunannya menelan 
anggaran Rp54 miliar tersebut belum 
d i m a k s i m a l k a n .  B a h k a n  a d a 
penambahan anggaran pada 2020 
sebesar Rp24 miliar.

Namun, saat itu pandemi COVID-
19 melanda, sehingga masa depan 
l a p a n g a n  t e m b a k  b e r t a r a f 
internasional tersebut betul-betul 
diuji.

"Saat ini juga makin diuji. Semua 
mendukung jika lapangan tembak itu 
bisa dimanfaatkan untuk masyarakat. 
Kalau ada wacana untuk rumah sakit, 
kami mendukung," kata Laila.

S a a t  p a n d e m i  m e l a n d a ,  ke -
beradaan Lapangan Tembak tersebut 
sangat bermanfaat. Bangunan dua 
lantai di lahan seluas 3 hektare itu 
difungsikan sebagai rumah sakit 
darurat. Saat puncak pandemi COVID-
19 pada 2020,  warga Surabaya 
tertolong dengan keberadaan RS 
darurat di lapangan tembak tersebut.

Korban bisa dikendalikan karena 
pasien segera mendapat penanganan. 
Saat itu, rumah-rumah sakit penuh 
dengan pasien. Lapangan Tembak 
memberikan nilai manfaat dengan 
kapasitas tampung pasien lebih dari 

400 pasien.
Politisi perempuan PKB ini 

terusik saat melintas di kawasan 
Kedung Cowek, Kecamatan Bulak. 
Di wilayah utara Surabaya ini 
berdiri megah dan luas bangunan 
mencolok,  berdiri  di  antara 

tambak dengan akses yang luas 
dari Jembatan Suramadu.

now
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Petugas	menata	tempat	tidur		pasien	di	Rumah	Sakit	Lapangan	Tembak,	Surabaya,	saat	
terjadi	lonjakan	kasus	corona	tahun	lalu.	(Dok.	Diskominfo	Surabaya)

LAILA MUFIDAH
WAKIL KETUA DPRD SURABAYA


